



PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S.

Año II LEÓN, sábado, 9 de enero de 1937 Núm. 49

Redacción, Administración y Talleres:
AVENIDA DE JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA, Núm. 1
Teléfonos: Redacción 1983; Administración 1985.-Apartado, 140

SUSCRIPCIÓN PUBLIICIDAD
Capital. 2'50 mes Según tarifa.
Fuera 7'50 trimestre DESCUENTOS MEDIANTE
CONTRATO
PAGO ANTICIPADO

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO

Una patria: ESPAÑA Un caudillo: FRANCO

Una brillantísima operación en el frente de Madrid

Se ocupó el pueblo de Aravaca.-El enemigo dejó en nuestro poder más de 1.000 muertos, numerosísimo armamento, un tren blindado y varios camiones

Continúan pasándose a nuestras filas infinidad de soldados y milicianos armados

BOLETIN DEL GENERALISIMO

Ejército del Norte.—Quinta, sexta, séptima y octava Divisiones: Sin novedad, con ligeros tiroteos y fuego de cañón.

División de Soria: Sin novedad.

División de Madrid: Han continuado las operaciones en el frente de Pozuelo y Aravaca, rebasándose por nuestras tropas el segundo de estos pueblos, que fué tomado, así como las numerosas trincheras y obras de fortificación que le rodean, después de un brillante combate en el que el enemigo dejó en nuestro poder gran cantidad de muertos, numerosísimo armamento, un tren blindado, camiones artillados, ametralladoras, municiones, bombas de mano, caretas contra gases, depósito de vestuario y diverso material, todo él sin clasificar. Puede calcularse que el número de muertos cogido al enemigo en estas acciones, pasa bastante del millar, habiéndose logrado con precisión matemática todos los objetivos propuestos.

En todos los puntos del frente se presentan soldados armados y milicianos que demuestran su alegría por haberse evadido de lo que llaman «el infierno rojo».

Dan cuenta de los horribles crímenes que presenciaron y que continúan con la misma intensidad.

Ejército del Sur.—En Andalucía intentó el enemigo llevar a cabo un ataque sobre Porcuna, saliendo nuestra caballería en su persecución que apresó un carro de asalto conducido por un brigada francés llamado Mallahert, que resultó muerto; las balas de las ametralladoras de su armamento eran todas dun-dun.

Rechazado el ataque a Porcuna se sintió en dirección de los que se retiraban, nutrido fuego de fusilería y ametralladoras, debiéndolo, al parecer, al recibimiento que con fuego por la espalda, hacían los internacionales sobre los milicianos que se retiraban.

A confesión de parte sobran pruebas

El edén soviético del gobierno rojo de Valencia es como un viejo y podrido barco, plagado de ratas, donde hasta los mismos hocicudos roedores confiesan cada día la proximidad del naufragio.

Nuestras riquezas, robadas por el hampa roja están fuera de España y puestas a buen recaudo; pocas víctimas deben sobrevivir en la comuna roja soviética sin asesinar todavía; todos han sido deshonrados y ultrajados. Por lo mismo, aquel barco se hunde por que dentro no hay cosas, personas, ideas ni sentimientos.

En el paraíso de la república marxista perduran todavía los «monos» de Bagaría, ¿Quién no se acuerda de semejante bigarrado, de ese catalán que vertió en la capital, en la cabeza de España todo el resentimiento separatista y dorrotista de los amargados de la periferia. Aún hay «mo-

nos» de Bagaría para se refocilen los caballeros de Largo Caballero.

Pero en tales «monos» encontraremos un verdadero testimonio de la podredumbre roja, son unos soldados tristes y alicaídos que dialogan en las trincheras: ¿Por que tantas discordias en la retaguardia? Que vengan aquí y verán como se borran diferencias.

No obstante, el panorama rojo en las trincheras no debe ser muy divertido por cuanto los milicianos aparecen muy melancólicos.

Ahora, copiamos dos párrafos del discurso pronunciado en Valencia, en el congreso de juventudes socialistas unificadas por el Ministro de Estado y retumbante Comisario de Guerra, Alvarez del Vayo. Este discurso lo publica *La Vanguardia* de Barcelona, en su número del día 5 y dice así: Tenemos la necesidad absoluta de que cese el escándalo de que el gobierno necesita en un mo-

mento y lugar determinado municiones y viveres y no funcionen los servicios de transporte.

El servilismo de los rojos es tan grande que para no diferenciarse del patrón ruso soviético disfrutaban de la misma anarquía, sin trenes que marchen y sin camiones que circulen.

Por otra parte, afirma Alvarez del Vayo, tenemos la necesidad de que nadie se crea con derecho a vivir una vida de sacrificios y sin acatamiento mientras en el frente están nuestros soldados combatiendo y muriendo.

El Comisario de Guerra nos enteramos de que hay gentes bajo su dominio, que no acatan los «ukases» del alto mando rojo. Sin transportes y sin retaguardia, los soldados de la guerra moderna, son soldados de papel, ni siquiera de plomo.

El edén soviético del gobierno rojo, es como un viejo y podrido barco plagado de ratas, donde sus chillidos indican el cercano hundimiento y su derrota.

Cómo fué asesinado en Madrid el representante diplomático belga

Toda la prensa de Bélgica, comenta la trágica suerte del Embajador de Bélgica en Madrid, vilmente asesinado por los comunistas españoles. El desgraciado diplomático re-

Nota de la Delegación de Orden Público

De orden del Ilmo. Sr. Delegado de Orden Público, a partir del día 8, todos los bares, restaurantes, cines y establecimientos públicos, quedarán cerrados a las veintidós horas sin excusa ni pretexto alguno y en las casas particulares solamente se utilizará el alumbrado eléctrico indispensable, previa autorización de esta Delegación. Los contraventores de esta disposición, serán rigurosamente castigados por este Delegado de Orden Público.

León, 7 enero 1937.-El Delegado de Orden Público, Miguel Moset Sánchez Carpio.

presentaba desde el mes de septiembre a su país en España y aunque era Secretario de Embajada, desempeñaba las funciones de Embajador interino.

Los rojos madrileños, enemigos de todo el que se interese por cumplir su deber le tenían preparada una emboscada, en la que por desgracia encontró la muerte. Detenido en su propio coche, que llevaba indicación de embajada y la bandera de su país, fué asesinado en su interior, rematándole después a golpes y abandonándole en el campo, huyendo protegidos sus asesinos, por la oscuridad.

En Bélgica ha causado gran sensación esta noticia y es general la petición de que sea retirada toda relación diplomática con la España roja, afirmando que el gobierno rojo se haya convertido en un verdadero nido de criminales.

Una opinión roja sobre los rojos mismos

Unas proclamas del partido de unificación marxista, el PUM, leídas por la emisora barcelonesa, hacen resaltar los acusados contrastes y profundas divergencias existentes entre las diferentes fracciones componentes del frente popular. Después de analizar la disparidad de criterios entre grupos proletarios, concluye diciendo que la deseada unificación de todos los trabajadores puede considerarse ya como imposible.

Mangada ha perdido los papeles

Según noticias dadas por la radio roja de Madrid, han sido perdidos documentos pertenecientes a la columna roja Mangada y piden su devolución a la comandancia de dicha columna.

Estamos seguros de que no es lo único, ni lo último, que ha perdido Mangada.

Marcelino Domingo procura enchufarse otra vez

Barcelona.—Noticias del comisariado dan cuenta de haber sido nombrado en comisión de servicios a Marcelino Domingo para un viaje

de propaganda por las repúblicas suramericanas y posteriormente al Canadá y Estados Unidos.

La nota termina diciendo que este viaje ha de ser de gran utilidad para la causa roja.

Para la causa roja no sabemos si lo será, pero para él estamos seguros que sí.

Fechorías de los rojos en Cataluña

Según relatos de *L'Echo de Paris* los rojos en Cataluña continúan sus fechorías. Dice el citado periódico que en Barcelona funciona un tribunal al estilo de la «Cheka» que ha condenado a muerte a varios centenares de personas de las que no piensan como ellos, sin otro delito. Para que estos infelices no dejen huellas, les conducen y encierran en unas fábricas de cemento, donde son quemados. Dice el mismo periódico que las tropas rojas no pueden resistir el empuje de los nacionales y se retiran continuamente y que en Madrid hace dos días no se sabe nada de los batallones de milicianos del frente de Guadarrama. Pueden preguntárselo a los nacionales, que habrán dado sepultura a sus cadáveres sin pensar en cometer las barbaridades de la «Cheka» en Cataluña.

Punto de vista italiano

Dice la prensa italiana que aclaradas las relaciones anglo-italianas, se puede plantear a ambos países un proyecto para un nuevo Locarno, así como un pacto naval como el de Londres.

En cuanto a la integridad territorial de España, ha declarado Italia que España ha de ser para los verdaderos españoles y no permitirán la instalación de Moscú o la presencia de una escuadra soviética en las costas españolas.

Romancero en prosa de la Guerra Azul

La última tarde

El lidiador bebía sol de España—que Jerez embotella soles y azules—y lo paladeaba con música alegre de coloquio con mujeres andaluzas, que son resumen también de soles y suma de azules.

La gitana se acerca. ¿Por dónde ha salido la bella gitana? Entre los vapores del vino, que tiende celajes ante los ojos, con brumas que le nacen dentro, no se ha podido observar de donde venía. El caso es que está aquí; que coge entre sus manos la diestra del lidiador y le cuenta su buenaventura.

Hablan primero las rayas de la mano y su rastro sigue, cambiándosele el color del rostro, que se trueca en nieve sobre tomas morenas y luz más arriba, encendidos los ojos, como una hoguera que se prende en lo alto, brillando en su llama.

¿Qué tarde luminosa y dramática te esperas, le dice. Un toro embrujado, temible por falso, arañará la arena. Te veo esquivando su cuerno y su hocico, burlando sus patas. Te veo en puntillas, centrado en la plaza, citándole. Te veo en la puesta magnífica de tu mejor par. Te veo matándole y, lleno de orgullo, de alegre dominio, brillando con luz imprevista que no acabe nunca, que tenga presente en lo eterno tu risa y tu fe.

La bella gitana concluye entre alegre cantar. Danza y habla loca, como enajenada, fuera de sí. Grita, pide música, ahuyenta tristeza y silencio. Quiere que no falte cortejo de ruido y rumor de algazara. Quiere voces, risas, vinos; quiere borrachera loca. ¿Por qué? La bella gitana ha visto en la mano, cruzada por rayas de clara lección, que en tarde brillante, llena de victorias, en que habrá con gloria, y con triunfo del astro, llanto en un lucero. Es alegre tarde, que abre caminos de duelo; hay mujer que sigue el rastro con dolor. Alguien llora. Rie, grita, canta la bella gitana para que no se oiga. Alguien llora. Grita, canta, España entera, herida en un nervio sensible y en sitio profundo de su corazón. Grita para que no se oiga el llanto que nace en el pecho. Grita, estremecida, segura, vidente: ¡José García Carranza: Presente!

Has muerto, camarada. Has muerto, hijo de la Algaba, bien nacido y bien muerto en España, con ese tu rescate formidable del pecado de nacer por él, pagado en moneda de saber morir por Dios y por España.

La muerte era el toro difícil. Has matado a la muerte. La

muerte, hemos de entenderlo bien, no es la que se halla cuando se sabe morir, sino esa muerte, morir sin sentido y sin causa, de cualquier cornada de toro ruin, en cama y entre medicinas. Este morir es morir para siempre, por lo que se refiere a nuestra vida terrenal. A esta muerte gris, sin heroísmo, definitiva, cabe vencerla con un nacer en la eternidad. Y ese era tu toro difícil. No morir de cualquier manera; matar a la muerte estúpida y afrentosa y matarla así, después de una faena formidable por Carmona, Marchena, Puente Genil, Castro del Río, Palma del Río, Antequera, Ronda, a la cabeza del Cuerpo Montado de la Falange; una faena formidable con verdadero toreo por la izquierda, que es pasar fatigas, angustias, tormentos, peligros, azares, cabe el corazón. Y así nacer a la memoria de los que hoy viven y de los que nacen y de los que surgirán uno, muchos siglos después.

Pero en tanta gloria, con la faena magnífica, en la tarde gloriosa en que brilla la arena como oro en pepita, no fataría el seguro anuncio que proclamaban las rayas de la mano: el llanto en unos ojos. Tu mujer. Que la mujer no quiere saber nada de glorias, ni de eternidades, ante los ojos del amado que se escapa hambriento de la otra luz. Por eso tú la sacaste de su error con un grito. Y para hacerla alegre y esperanzada, consolando en ella a todos los que sentiríamos tu muerte, la dijiste al bcrde mismo de morir, con palabras de despedida, que eran aldabonazos en los umbrales de la eternidad:

«¡Arriba España!»

Callaste. Se durmió tu mirada. Entonces tronó tu nombre invocado por garganta de camarada fuerte, vigoroso, enérgico, Jefe de Córdoba. Garganta de creyente simple, que ser creyente es serlo todo.

Gritó: ¡José García Carranza!

Y contestaron todos:

¡Presente!

¡Presente!, fué proclamando el viento, en lenguaje de ondas. Vivo, perdurable, en guardia, se decían rápidas, claras, maravillosas, ondas a ondas, recorriendo espacios. ¡Presente! El toro muerto de la muerte estúpida mordía el polvo. Tu te dirigiste a las guardias concurridas por nuestros mejores, con la sonrisa triunfadora de tus mejores tardes. No pedías a tu mozo de estorques agua, para satisfacer la sed causada por tanto esfuerzo, sino que dirigías la mirada

De colaboración

De la Asturias roja

Relato de un sacerdote evadido de los marxistas

No cumpliríamos con nuestro deber de españoles si dejáramos en el silencio todas las atrocidades y crímenes cometidos en la zona roja y de los cuales tengamos conocimiento por cualquier medio. He aquí una labor de la retaguardia sinceramente patriótica, pues, procediendo de esta forma, se pone de relieve el perfil moral de los marxistas y se contribuye a que todos los hombres de buena voluntad, tanto de España como del extranjero, tengan que reconocer que somos los nacionalistas los que representamos la verdadera civilización.

Un ejemplo de la anarquía que reina en la anti-patria marxista nos lo muestra claramente el relato de este sacerdote, que aún ostenta en su semblante las terribles huellas del sufrimiento moral soportado durante su cautiverio. Detenido en los primeros días del glorioso alzamiento nacional, fué llevado a Sama en la segunda quincena del mes de agosto del pasado año, en unión de otros religiosos y personas de orden, que desde la cárcel de Villablino iban en éxodo escalofriante por los presidios de Cangas y Corias a internarse en la sede de la Checa comunista, instalada en Sama de Langreo.

Poco tiempo permaneció este sacerdote en Sama, pero, a pesar de la brevedad de su estancia, sabe, y le consta de ciencia propia, que en estos días fueron fusilados allí tres frailes del Monasterio de Corias, después de haberles hecho desenterrar en Corias a unos hermanos fallecidos, obligándoles a romper los ataúdes, pues los marxistas afirmaban que en ellos se ocultaban armas, cosa incierta, como así se demostró; antes de ser fusilados, se les obligó durante el tiempo que estuvieron detenidos a efectuar trabajos de pala y pico con el solo fin de vejarles ante el pueblo; pero no solamente fueron estos religiosos las víctimas inocentes de la cruel

en busca de Dios, que has ganado con tu sacrificio, y te preparabas para suplicarle su ayuda en todos los afanes de una Patria que ha merecido el holocausto de tu sangre, escanciada con generosidad de buen mozo de la buena España.

TEÓFILO ORTEGA

Año I de la Era Azul y 1937 de la Era de Cristo.

dad comunista, pues también fueron ejecutados en los días siguientes tres legos, un guardia civil, el médico y el maestro de Palacios del Sil y el ingeniero D. Rafael Rubio. También sabe que fué muerto un yerno de un hombre llamado José Valcárcel, alias «El Maltieso», del pueblo de San Miguel y otro individuo cuyo nombre ignora.

Los marxistas tenían en la prisión enarbolada la bandera roja, y allí funcionaba la Checa o Tribunal de Salud pública que tenía aterrorizada a la gente de orden, pues por una simple cuestión personal sacaban a una persona de su domicilio a las altas horas de la noche para darle muerte, y que a su paso por Trubia pudo recoger el rumor de haber sido fusilados los residentes en dicha población. Un hecho que revela los sentimientos inhumanos de los rojos fué la muerte dada en La Felguera a un individuo apodado «El Pelillos», que, después de haber sido herido por unos disparos al salir de un teatro, fué recogido por unos amigos que lo trasladaron a su domicilio; pero, presentado allí los marxistas con el pretexto de trasladarle a un hospitalillo, se negó la madre del herido, sospechosa de la trama, y en vista de la negativa fué muerto en su propio lecho y a presencia de su madre.

También quiero consignar, añade nuestro comunicante, que la Checa fusiló al sacerdote de Ciaño D. Manuel Valcarce, natural de Murias de Paredes, el cual fué descubierto por los policías rojos a los dos meses de estar oculto en su casa, y como su hermana les pidiera su cadáver, para darle sepultura piadosa, le fué negado por el Comité este último consuelo a la familiar del difunto.

En el aspecto económico, no puede ser más desastrosa la perspectiva futura de los marxistas. Sin vino, sin aceite, y carentes igualmente de otros alimentos fundamentales, viven en un desorden económico; hasta el caso de que un librito de papel de fumar, que cuesta entre nosotros 5 céntimos, se cotiza en Asturias a 0,50. Los huevos cuestan de 10 a 11 pesetas docena. Y las piedras de los mecheros a peseta. Los mineros intensifican la jornada de trabajo, recibiendo menos sueldo, y así en otros aspectos.

En el terreno moral, es frecuente ver acompañando a los milicianos mujeres públicas o indecorosas y concertar matrimonios a plazos. Carentes de una idealidad arraigada, suelen alistarse para el frente para encontrar la comida, y desconfían de sus propios jefes. Cita nuestro interlocutor el caso de un fusilamiento de un jefe militar llegado de Madrid. Hasta el mismo Peña tiene miedo de ser fusilado por los rojos, como el jefe de la fábrica de Trubia, pues las derrotas se las atribuyen a ellos, por lo cual tienen que dejarles hacer lo que ellos quieran, y tanto es así que Peña ha recibido un nombramiento, con el fin de poder alejarse de ese peligro que se cierne sobre su vida.

Los descalabros sufridos han sido tantos, que se dió el caso de pedir de Bilbao enérgicamente noticias de un batallón enviado, y el cual fué deshecho por nuestro glorioso ejército en Montepinos, por lo cual los vascos no creo vuelvan a enviar más refuerzos. En este batallón iban al parecer tres sujetos de la C. N. T., los cuales resultaron sospechosos y fueron fusilados en Ablaña. Sabe también que los rojos, persistiendo en su conducta profanadora, han recogido algunas campanas de los santuarios e iglesias para fines bélicos. Y, en cuanto a su probidad, se sabe que el encargado del abastecimiento de Mieres se quedaba con 50 pesetas de sobreprecio a su favor en las compras que hacía.

Creendo los marxistas que todo el campo era orégano, despilfarraron en el principio del movimiento abusando de la comida y de la bebida, dándose el caso de tirar trozos aprovechables del jamón y otros alimentos; pero ahora se encuentran con el espectro del hambre, y aunque lo triste es que los primeros que padecerán esta calamidad serán las gentes de orden cautivas de ellos, pues los comités y los milicianos ocupan lugar preferente, lo cierto es que son tan graves los problemas que se les están presentando a los rojos asturianos, que es probable que su resistencia suicida no pueda durar mucho tiempo.

Así lo deseamos de todo corazón.

VAT

León, enero de 1937.

Los teléfonos de PROA, son: Redacción 1963. Administración 1965 y nuestro apartado de Correos el núm. 140

Nuestros Reportajes

La Nochebuena en las avanzadillas de Matallana del Torío

Es de noche. Un parapeto desprovisto de todo abrigo. Una hoguera, cuyas llamas consumen viejos troncos de hurces, suaviza la temperatura glacial de estas montañas.

En esta noche de viejas tradiciones, soldados y falanxistas añoran, al calor de la hoguera, la casa paterna.

Al tenue resplandor de la lumbre, el cronista va hilvanando estas impresiones, teniendo por toda mesa un plato cuartero cuyas patas son las del cronista. (Sin doble sentido).

Entre nosotros se encuentra un voluntario, el buen amigo Escudero, que, privando de su compañía a su esposa y a sus pequeños, ha compartido desde el primer momento fatigas y alegrías de la campaña.

La helada deja marcadas sus huellas sobre la barba rizada y refractaria al agua del camarada Sandino.

Todos los contertulios se hallan tocados con tupidos pasamontañas, en su mayoría regalos de simpáticas madrinitas que endulzan tanto la vida del soldado con su ayuda material y moral. Entre las citadas prendas se destaca por su forma cónica, semejante a un queso de San Simón, el pasamontañas del comandante del puesto, amigo Rebón, quien lo cuida con tanto esmero que se lo quita para dormir, con el fin de no desgastarle, considerando lo contrario una herejía, por ser hechura de lindas manos perfumadas con «Heno de Pravia».

Como presiento, amigo lector, que después de tanta des-



El señor

D. Julio del Campo Portas

(Condecorado con la Cruz Blanca de Primera clase de Beneficencia)

ha fallecido en León el día 8 de enero de 1937

a los 73 años de edad habiendo recibido los S. S. y la B. A.

D. E. P.

Su hermana política, D.^a Alejandra Pérez; sobrinos, D. Gilberto, D.^a María del Carmen, D.^a Juana, D. Florencio (ausente) y D.^a Victoria González del Campo, y demás familia:

Suplican a V. encomendar su alma a Dios y asistir o las EXEQUIAS, que tendrán lugar hoy, 9 del corriente, a las DIEZ Y MEDIA, en la iglesia parroquial de San Marcelo, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Casa mortuoria: Ordoño II, 25.

Foto: EL CARMEN, Succesor de B. Matve, Teléfono 2640

cripción tu cara se arruga como un higo seco y te resistes a seguir adelante, iremos al grano.

Colocados sobre el asiento más seguro y blando (debido a la humedad del terreno) nos disponemos en amigable intimidad a celebrar la tradicional fiesta.

¡Lejos de nosotros recuerdos sentimentales, antidotos del buen humor!

¡Lejos de nosotros añoranzas de la patria chica donde compartíamos entre familiares y amigos sabrosos manjares en limpia mesa y reluciente vajilla!

¡Lejos de nosotros la nostalgia del amor ausente!

Hay que habituarse a las circunstancias—la España nueva se forja en el sacrificio—imitando a Juan Palomo y yo me lo guiso y yo me lo como.

Apartados materialmente del mundo civilizado, pues nuestra posición, debido a la situación avanzada que ocupa, tiene más de roja que de azul, prescindimos también de la relación moral que nos une a los demás seres, para sujetarnos a la desnuda realidad y dar rienda suelta al buen humor, contando tácitamente con el «instinto» de los rojos, ya que de razón carecen, para que durante la noche sus proyectiles no interrumpen nuestra orgía.

Abusando de tu ociosidad, lector benévolo, aprovecho la ocasión para presentarte, en una fuente requisada exprofeso con el fin de alojar a tan ilustre huésped, a Su Alteza Imperial el Turrón, vestido con blanco ropaje. A su izquierda se encuentra el amigo Domecq, que en compañía de cinco hermanitos yace en una caja de munición. A su derecha, en puesto de honor, saludando con la mano extendida, te presento un hermoso brazo de gitano, obsequio de una madrinita; ostenta en su brillante superficie con letras de chocolate un «Arriba España». Y por último los manjares secundarios, nueces, higos, castañas, etc., llenan varios cascotes, entre los que destaca el del camarada Vecino que «gasta» buena cabeza.

El cuadro que formábamos era digno del pincel de un Goya, teniendo por bóveda el firmamento tachonado de estrellas y por toda compañía la soledad de la noche, que acogía con indiferencia nuestras manifestaciones de júbilo.

El amigo Vecho, por tratarse del Benjamín de la cuadrilla,

se encarga de escanciar el dorado licor en delicadas copas de aluminio (a) tanques de cuartero, y al goloso de Tejeiro se le confía el justiciero encargo de partir el torneado brazo, con el fin de que pueda aprovechar las partículas adheridas al machete.

La forma en que dimos cuenta del banquete no es para decírtela, paciente lector, (y perdona que por haberme resultado tan simpático la haya torrado contigo).

Satisfecho nuestro abdomen, las mandíbulas cedieron sus puestos a las gargantas, improvisándose con ello un coro de «repatriados». ¡Qué manera de vocear! Debido a sus estentóreas voces, pronto se vieron los coristas acompañados de la música de los «pacos» rojos, que rabiaban de envidia.

Se cantó lo conocido y por conocer, desde flamenco hasta himnos patrióticos.

Cuando nos encontrábamos en lo mejor, pues nuestras gargantas estaban suavizadas por el paso de nuestro ilustre huésped Sr. D. mecq, las manecillas del «Roscoff-patent» del camarada Paco marcaban las dos de la mañana, hora en que, por entrar de puesto varios de los contertulios, nos vimos precisados a suspender la farra, quedando al amor de la hoguera el que esto escribe y dos compañeros más, quienes dieron fin a la tertulia con unos chorizos asados al rescoldo y rociados con orujo, por haberse ausentado el amigo Domecq.

J. VECINO PARAMO

Fugitivos de Asturias

Del dominio de los rojos de Asturias se han fugado unos cuantos, que han venido a parar a la capital de León.

Muchos de los fugitivos, obreros, se enrolaron en un grupo que marchó a Asturias a combatir con las armas a los enemigos de la patria; otros se marcharon a trabajar a las minas, que es también una manera eficaz de servir a España.

Muchos creen que en Asturias todos son rojos, y es una creencia que está lejisima de la verdad, pero, por no dar su brazo a torcer, se apean otros diciendo: ¿Por qué no pasaron antes?

Si el pasar de la zona de Asturias dominada por los rojos a León, dominado por el Ejército, fuese fácil, entonces estaría bien quien pregunta: ¿Por qué no pasaron antes?...

También acontece que unos tienen hogar constituido, otros tienen padres, hermanos, y en cuanto los rojos se dan cuenta de la fuga (pobre del resto de la familia... Quien a pesar de esto se evade del campo rojo, ¿no es cuerdo pensar que lo hace en su mayoría con el corazón deshecho, pero sobreponiéndose, afronta todas las vicisitudes por no ayudar a los enemigos de España?

En la zona de Asturias dominada por los rojos, existen muchos miles de hermanos nuestros que no pierden la esperanza de ver entrar triunfante al Ejército libertador y es tan grande su esperanza que cada día creen llegado el de su liberación. Esta esperanza, que no les abandona,

les ha hecho esperar tanto, que las nieves cubrieron los puertos y el hambre les impidió, por falta de energía, salir del infierno donde viven. Ahora sólo podrán pasar los que aun conserven las energías preciosas para andar camino tan penoso.

La mayor dificultad que han tenido, y aún tienen, es el encontrar los guías que sepan el camino y les conduzcan, sorteando los puestos de los rojos, a las inmediaciones donde están nuestros soldados, Veán pues, tirios y troyanos, que no es fácil, ni mucho menos, salir del infierno de Asturias.

¿No merecen los evadidos que se les atienda una vez que se acredite quiénes son y a qué campo han pertenecido antes de la contienda actual?

No olvidemos, además, que la mayoría de los que han venido, traían el ánimo exaltado para luchar con las armas unos y con el trabajo otros por Dios y por España.

PEMAVI

Arriba España

El pago del canon de superficie de minas

Por Decreto del Gobierno Nacional, para aquellos que no lo hubieren satisfecho en plazo legal, se prorroga hasta 31 de marzo próximo, siempre que reúnan las siguientes condiciones:

Que el concesionario figure domiciliado en localidad no ocupada actualmente por el Ejército y resida además en aquella, si se trata de persona individual.

Que la mina radique en territorio no liberado, aun que la capital de la provincia se encuentre incorporada al Movimiento Nacional.

Asociación Leonesa de Caridad

Donativos de Pascuas

D. Luis González Roldán, 100 pesetas; entrega del Jefe de Policía Municipal, cobrado por el sellado de carteles anunciadores de precios, 830.

Nuevos suscriptores

Don Luis González Roldán, que lo era por 2 pesetas, 5 pesetas; D.^a Teresa González Roldán, 5; D. Cristiano Pinto, 2; D. Antonio Moreno Vicens, 1; D. Emilio de Paz, 2; don Benigno Guisasola, 2; doña Eulalia Iglesias, 3; D.^a Constantina L. de Morillo, 3; don Amador Reguera, 2; D. Miguel Hernández de la Fuente, 1.

BAR AZUL

TODOS LOS DIAS
Grandes conciertos por el formidable
QUINTETO EGAÑA

Integrada por los profesores siguientes:

Piano: D. Angel Egaña.

Violín primero: D. Luis Navidad.

Violín segundo: D. Victorino Ordoñez.

Violoncello: D. José San Miguel.

Contrabajo: D. Sandalio Fernández.

(75)

González Roldán, S. A.

Almacén de Paños y Tejidos

(11)

LEÓN

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO

(Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia

AVENIDA DEL PADRE ISLA

(6)

Ultimatum alemán al gobierno de Valencia

La prensa francesa dice que el Almirante de las fuerzas navales alemanas advirtió al gobierno de Valencia de que los barcos «Aragón» y otro serán devueltos en canje del pasajero y cargamento del «Palos». En caso de negativa serán vendidos en pública subasta, dando por terminado el incidente.

Alemania contra la piratería roja

Con motivo de la captura del «Plutón», Rusia busca un conflicto internacional.

Los rojos españoles, han hecho cosas parecidas para provocar a la marina inglesa y holandesa, y con el reciente asesinato del representante diplomático belga.

Estos hombres, piratas y asesinos, no debieran encontrar lugar en la Sociedad de las Naciones. Alemania tiene que defender su bandera y su honor e Inglaterra debería tener interés en asegurar el paso libre por el mar.

Llega a Madrid la delegación de médicos enviada por la S. de N.

La delegación de médicos enviada por la Sociedad de Naciones, ha llegado a Madrid donde permanecerá algunos días. La delegación, compuesta por médicos de diversas nacionalidades, estudiará medidas para la defensa de la población civil contra bombardeos, lucha contra epidemias y la organización de su evacuación y de su abastecimiento.

Bilbao.—El Consejero de Obras Públicas del gobierno vasco, Astigarrabia, anuncia que el gobierno tiene el propósito de controlar los caminos de hierro dentro del estado autónomo vasco. También va a ser fiscalizado por el gobierno el tráfico de los barcos de pesca a fin de que no falte la pesca para el consumo.

Tifus en Madrid

San Juan de Luz.—Se dice que en Madrid se ha desarrollado una epidemia de fiebre tifoidea. Los hospitales están llenos y el número de médicos resulta insuficiente.

La Junta de Defensa de la capital ha pedido desesperadamente a Asturias el envío urgente de carbón, ya que en Madrid se carece casi totalmente de este combustible.

Arrendatarios de fincas rústicas

El Boletín Oficial del Estado publica hoy un Decreto del Gobierno del Estado disponiendo que los arrendatarios de fincas rústicas pueden ejercitar, en un plazo de treinta días, la acción que determina el artículo 8.º de la Ley de Arrendamientos de 15 de marzo de 1935.

Confiesan nuestra acometividad

Madrid.—Esta noche al terminar la emisión de las juventudes marxistas unificadas, se decía por la radio roja de Madrid lo siguiente: Madrid está en peligro, pues sufre los ataques más fuertes; el fascismo

Del Movimiento Nacional

Se ha desarrollado en la capital madrileña una gran epidemia de fiebre tifoidea.-Los complots en Cataluña, al orden del día.-Más detalles de la ocupación de Lopera.-Una disposición para los arrendatarios de fincas rústicas

está en los arrabales de Madrid. Que nadie lo olvide; hay que atacar, hay que resistir, hay que dar pruebas de heroísmo, hay que derramar hasta la última gota de sangre. No retrocedáis: el que esto haga no pertenece a nuestra sociedad.

Ni un paso atrás; obediencia al mando, obediencia de hierro, disciplina de acero. En los parapetos y trincheras unidad absoluta. Obreros, soldados, unidad las calles, fábricas y cuarteles con vuestros gritos ¡Alerta, Madrid está en peligro, firmes en el puesto.

«Otro» complot en Cataluña

Barcelona.—El director de la Policía secreta de Cataluña ha informado a la prensa el día 7, que la policía había detenido a los dirigentes de una supuesta quinta columna de Barcelona que estaba fraguando un complot para provocar una serie de actos que facilitarían el desembarco de las tropas nacionales en las costas catalanas, habiéndose sentenciado con este motivo a docenas de personas.

Como se ve, el gobierno soviético catalán, no contento con el sinnúmero de bárbaros asesinatos hasta ahora efectuados, inventa supuestos complots para seguir enviando a los tribunales populares a las pocas personas honradas que quedan en Cataluña.

Detalles de la ocupación de Lopera

Córdoba.—Ocupado Lopera por las fuerzas nacionales, los rojos contraatacaron violentamente; durante el día hicieron fuego sobre nuestras posiciones, haciendo un verdadero derroche de municiones. Más de 200 cañonazos y otros tantos morteros hicieron sobre nuestros soldados, inútilmente; su caballería intentó un ataque por la retaguardia y se vió sorprendida y rodeada por nuestras fuerzas, debidamente apostadas. Los milicianos arrojaron sus armas y se rindieron.

En cuanto a la ocupación de Porcuna, la jornada anterior a la ocupación, nuestras tropas se encontraban a 500 metros de la población; durante toda la noche hubo tiroteo de fusil y ametralladoras.

En los olivares fueron recogidos más de 40 cadáveres, en su mayoría rusos.

Al amanecer pasaron sobre las líneas de batalla 7 aparatos rojos que no prestaron

atención a la contienda. Se ha hecho una verdadera carnicería en la brigada internacional, que tuvo muchísimas bajas en esta operación.

Carrasco en Bilbao

Bilbao.—Se encuentra en esta capital, Carrasco Formiguera, comisionado por el gobierno de la Generalidad para determinadas gestiones que no ha sido posible conocer.

Un jefecillo, muerto

Madrid.—Ha fallecido el exdiputado italiano Picheli, conocido agitador, que había sido deportado por las autoridades italianas y ahora era segundo jefe del batallón Garibaldi, de la columna internacional.

Aviones para la España roja

Washington.—Los medios oficiales de esta ciudad, se han enterado con sorpresa, de que varios aviones americanos, venidos a Méjico, han sido enviados a España. Las autoridades no han podido tomar ninguna medida por el hecho de que los aviones yanquis fueron vendidos legalmente al gobierno mejicano y éste, después de recibirlos, los reexpidió a España.

Complicación francesa

Roma.—Otra nueva complicación internacional ha salido al paso a Francia: por el desastroso proceder del gobierno Blum, en el asunto de Alexandreta. En Siria hay movimiento de fuerzas y preparativos bélicos.

En París han producido inquietud declaraciones del gobierno turco y hay quien es partidario de que se conteste con las armas a tales arrogancias.

Londres.—Como consecuencia de ciertas propagandas de última hora se piensa tratar con toda amplitud la cuestión española en un próximo consejo de ministros que tendrá lugar el lunes próximo.

Roma.—Sobre el proyecto de control de fronteras en España, han contestados varios países, entre ellos Portugal y Rumania, que no conceden cantidad alguna para subvencionar sus gastos, como pretendía Londres.

Roma.—Sigue excitadísima la opinión alemana contra los procedimientos de la U. R. S. S. por las últimas detenciones de súbditos alemanes, acusados por los soviets de espionaje. También se muestra gran descontento en Alemania por el proceder de las radios rusas que atacan al pueblo alemán y al Reich, lo que no está dispuesto a consentir.

Vapor ruso detenido

Londres.—De Gibraltar comunican a la agencia Reuter, que el vapor ruso «Komites» fué avistado por traineras nacionalistas armadas en el Estrecho de Gibraltar, que le detuvieron, conduciéndole a Ceuta. Según un radio de Tenerife, el vapor transportaba 3.400 toneladas de material de guerra para Valencia.

Londres.—El explorador Hubert Wilkins, que acaba de llegar a Southampton, ha anunciado que en julio de este año o en el de 1938 intentará un viaje en submarino de Spitzberg al Mar de Bering, por el Polo Norte. Este viaje deberá durar dos meses y costará 35.000 libras. El submarino que se ha de construir a este efecto deberá resistir cinco días debajo de agua.

Wilkins hizo ya en el año

1931, una tentativa del mismo género que se malogró.

Barcelona.—El gobierno catalán acaba de firmar con los representantes comerciales rusos un contrato para la compra de más de 50.000 toneladas de trigo, además de gran cantidad de otros cereales. Según lo establecido en el contrato, estos pedidos deberán ser entregados en Barcelona antes del día 20 del corriente.

Vera-Cruz.—Tres oficiales del barco «Motomar» de matrícula española, han sido apresados a petición del consul español y fueron retenidos en el calabozo de la comandancia militar hasta la salida de aquel navio. Aseguran que no desertaron sino que dejaron el navio con el propósito de dirigirse a la capital de Méjico para pedir protección a una legación extranjera, debido a las disidencias que sostenían con sus tripulantes. Dicho navio conduce para Valencia material de guerra.

El Secretario del Ministerio de Negocios Extranjeros, declaró que a virtud del compromiso contraído por el gobierno mejicano para impedir el tráfico de armas para España, procedentes de los Estados Unidos, es aplicable a todo el material que pueda ser utilizado en la guerra. El gobierno mejicano prohibirá, por tanto, la remesa proyectada de doce aviones comerciales.

Roma.—El periódico francés *Le Populaire* publica un artículo excitando al pueblo francés para que se ponga resueltamente al lado de los rojos españoles.

Censura dicho periódico al gobierno Blum, cuyo programa, dice, no ha podido evitar el bloqueo de los puertos rojos del Mediterráneo.

Chocolates "San Marcos"
 son los preferidos de las personas de buen gusto
 Bombones, caramelos y turrones de todas clases
 (46) CAFÉS TORREFACTOS
 V. da de Casimiro Diez
 FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833
 DESPACHO: General Picasso, 19. 1622 LEON

NICOLAS TORICES
 SASTRERIA
 La perfección de mi trabajo luce más por emplear únicamente calidades selectas (33)

GARAGE IBAN
 Automóviles OPEL y accesorios en general
 independencia, 10 Teléfono 1621
 Estación de engrase y reparaciones
 Burgo Nuevo, 4 LEON (34) Teléfono 17

Embutidos **ARAU**
 (82) LOS MEJORES
 Trabajo del Camino (Lenó)
TEODORO LEON
 ESPECIALISTA
 Partos y enfermedades de la mujer
 Operaciones en domicilio y en Sanatorio.
 (70) Consulta de 10 a 2.
 Tarde, especial, previo aviso.
 Teléfono 1458. Ordoño II, 70, 1.ª PL.

Peluquería Moderna
MANUEL BLANCO
 Servicio esmerado para señoras, a cargo de personal de máxima competencia.
 Legión VII, 4, entresuelo
 (13) (Casa Roldán)

MIGUEL PEREZ
 Contratista de obras
 (86) Carpintería artística

y Notas del Extranjero

La contestación de Alemania a la propuesta franco-británica.—Los rojos en Madrid han asesinado a más de 50.000 personas.—Satisfacción por la firma del Pacto anglo-italiano.

Los asesinatos de Madrid

Roma.—Un corresponsal de «*Il Corriere della Sera*» en España da cuenta de un informe de Madrid según el cual el número de asesinatos llevados a cabo por los rojos hasta primeros de diciembre pasaba de 50.000.

El agradecimiento a Moscú

Moscú.—Los periódicos publican las saluciones de Largo Caballero y *La Pasionaria* con motivo del año nuevo, dirigidas a la U. R. S. S.. Ambos confiesan descaradamente la ayuda rusa y muestran su agradecimiento por la misma.

La Pasionaria, especialmente, en su salutación dijo entre otras peregrinas cosas, las siguientes: Estábamos solos en nuestro cuerpo a cuerpo desigual contra el fascismo; nuestro espíritu empezaba a flaquear; todos los países democráticos temen mirar cara a cara al fascismo y nos abandonaron. Sólo vosotros, hermanos de la U. R. S. S., con Stalin a la cabeza, escuchásteis nuestra llamada de socorro; sólo vosotros nos habéis tendido la mano. Nuestros niños no pasarán más hambre; nuestros

combatientes con las trincheras sienten la alegría de vuestra solidaridad fraternal.

Una nota de Alvarez del Vayo

París.—*L' Action Française* publica en su número del 4 del corriente la siguiente nota: El Sr. Alvarez del Vayo, ministro de Negocios Extranjeros del gobierno de Valencia, protesta en los siguientes términos del resultado de la encuesta que ha probado que fueron los gubernamentales los que atacaron al Potez, 54 y causaron la muerte del periodista francés de Laprest: El gobierno español no acepta la posibilidad de un error en cuanto al avión derribado, ya que se trataba de un Potez y esta marca es muy familiar a los aviadores gubernamentales, mientras que no existe este tipo en la aviación nacional.

El pacto anglo-italiano

Berlín.—La prensa alemana manifiesta su satisfacción por la firma del pacto anglo-italiano y declara que la directriz política germano-italiana permanece inalterable.

El *Deutsche Allgemeine Zeitung* escribe: «Vemos en el acuerdo anglo-italiano la posibilidad de tratar la cuestión española sin propósitos reser-

vados de imperialismo, pues Mussolini recibe la garantía de apoyo británico a la política italiana, contraria a la constitución de un estado soviético independiente en Cataluña».

Inglés a España

Londres.—En la semana próxima saldrá para Barcelona un contingente de laboristas independientes ingleses, que va a incorporarse a la brigada internacional aragonesa.

Incidentes en China

Tokio.—Se han producido nuevos incidentes en la frontera oriental de Manchukuo. El dos de enero, soldados soviéticos han hecho varias descargas contra las patrullas de fronteras. En una de estas agresiones, al ser repeliadas, resultaron dos soldados soviéticos muertos.

Alemania y la propuesta franco-británica

La respuesta del gobierno de Alemania, de conformidad con la italiana, a la propuesta franco británica sobre el Pacto de no intervención, expresa la extrañeza que ha causado en Alemania que los gobiernos británico y francés, crean necesario dirigir ese segundo llamamiento a otras naciones ya representadas en el Comité de No Intervención. La cuestión de los voluntarios extranjeros, prohi-

biéndose su participación en los combates de España, está actualmente pendiente de discusión en el Comité de Londres. Asegura esta nota que los gobiernos alemán e italiano, ya quisieron que se impidiera el voluntariado extranjero en España.

Ha causado estupor en los medios alemanes que sean precisamente los gobiernos de Francia e Inglaterra los que hagan esta proposición, ya que fueron los que se opusieron a esta medida cuando Italia y Alemania la propusieron y ahora, cuando las filas gubernamentales rebosan de soldados extranjeros, reclutados en Rusia y Francia principalmente, tratan de añadir esta cláusula al Pacto de no Intervención.

El gobierno alemán dará a su representante instrucciones para que dicho Pacto no se reforme en este sentido y en caso de no llegar a un acuerdo, Alemania recabará su libertad de acción.

Los asesinatos de Barcelona

Milán.—Los fusilamientos en masa se realizan ahora en San Gervasio, de Barcelona. Los extremistas conocidos por «incontrolables» no se limitan ahora a asesinar a personas de significación derechista, sino que eligen sus víctimas entre los amigos del nefasto Companys.

París.—En relación con el levantamiento de los campesinos de Elche, a quienes los

rojos querían robar sus cosechas, un periodista confirma que el espíritu de las gentes del campo están muy excitadas y se muestran francamente antimarxistas.

Bilbao.—Han sido socializadas las salas de espectáculos. Así lo dispone en un decreto el flamante gobierno separatista anarquista vasco, según el cual, es el comienzo de un extenso programa de socializaciones y es ésta de una de las fuentes de la economía que en las circunstancias actuales da mayor rendimiento.

La salud del Papa

Ciudad del Vaticano.—Se ha iniciado y se mantiene una ligera mejoría en la salud del Sumo Pontífice. La noche pasada consiguió descansar. Ha corrido el rumor, que carece de base sólida, de que el doctor que le asiste ha obtenido permiso de Su Santidad para celebrar consulta con otros dos médicos de fama. Se asegura que el apetito del Papa es bueno y que no necesita cuidados especiales para su estómago.

Detenciones por enrolamiento

Ginebra.—Una investigación realizada por la policía, como consecuencia de una denuncia sobre enrolamiento de voluntarios, ha dado por resultado el descubrimiento, en la frontera franco-suiza, de una organización muy activa para este fin. Un comunista detenido, que pretendió pasar por ser un simple elemento de enlace, era uno de los principales agentes reclutados. Con este motivo se han efectuado importantes detenciones. La investigación ha demostrado que existían agentes soviéticos que estaban en contacto con agentes comunistas italianos.

Del Gobierno Civil

Disposiciones interesantes

En el centro citado nos facilitaron ayer una larga copia de interesantes decretos aparecidos en el *Boletín Oficial del Estado*, y que por su extensión extractamos.

Juntas Reguladoras de Importación y Exportación

Uno de los decretos dice que en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto número 91, fecha 30 de noviembre de 1936, publicado en el *Boletín Oficial del Estado* del 9 del pasado diciembre, la Junta Técnica, ha acordado: Que en cada una de las capitales de provincia del territorio liberado, se constituya la Junta Reguladora de Importación y Exportación a que se refiere el mencionado Decreto, en la forma que en el mismo se determina.

En razón a la importancia del puerto de Vigo, se constituye en dicha ciudad la Junta Reguladora de la provincia de Pontevedra.

En un plazo no superior a ocho días, procederán los organismos a que se refiera el

artículo 3.º del Decreto mencionado, a proponer el nombramiento de los respectivos representantes en el número y forma que determina el citado Decreto.

Dicha propuesta será cursada a la Junta Técnica por intermedio de los gobernadores civiles, quienes propondrán la persona que entre aquellas deba ostentar el cargo de presidente de la Junta de que se trate.

Los maestros en filas

Por otra orden que publica el *Boletín Oficial* de la misma fecha, se dispone:

Los maestros propietarios que se hallan incorporados al Ejército por haber sido llamados después de haber prestado su servicio en filas u ordinario, continuarán percibiendo sus haberes y no devengarán haber alguno como soldados.

Los maestros que se hallen cumpliendo el período de servicio en filas u ordinario (doce meses), cesarán en el percibo de sus haberes como maestros y devengarán su haber como soldados.

Los maestros interinos, incorporados a filas, cesarán en sus cargos y, por tanto, en el percibo de haberes, a partir del día en que hayan dejado de prestar sus servicios en la escuela.

Los maestros comprendidos en el art. 1.º de esta orden, remitirán a las secciones Administrativas, certificación que acredite la situación militar, sin la cual, no podrán ser incluidos en nómina.

Nuevos sellos de Correos

Con objeto de que no se carezca de sellos de Correos la Presidencia de la Junta Técnica del Estado ha ordenado se pongan en circulación dos clases de sellos: una de cinco céntimos de peseta con un dibujo de 22 por 18 milímetros que representa al Cid Campeador, y otra de 30 céntimos de peseta con un dibujo de las mismas dimensiones que representa a Isabel la Católica en color rojo.

Los expedientes a funcionarios

El Gobernador General del Estado ha publicado una orden en la que dice que siendo varias las Corporaciones locales que han remitido al Gobierno General expedien-

tes incoados a sus funcionarios, con el fin de que sean resueltos por el mismo y como la tramitación dada a dichos expedientes no es adecuada, para evitar dilaciones y trámites innecesarios dichas Corporaciones deberán resolver los expedientes incoados a sus funcionarios de conformidad con los preceptos del Decreto-Ley de 5 de diciembre de 1936 y, por lo tanto, aplicar las sanciones que a su juicio procedan terminando de este modo su actuación.

El Gobierno General únicamente intervendrá en las apelaciones, recursos o quejas que contra las resoluciones de dichos expedientes interpongan los interesados.

Los funcionarios de Beneficencia

El mismo Gobernador ha dispuesto que todos los Gobernadores civiles anuncien en el *Boletín Oficial* de su provincia respectiva, periódicos locales y por cuantos medios están a su alcance una requisitoria para que en el plazo de cinco días puedan ofrecer sus servicios todos los funcionarios pertenecientes al antiguo Ministerio de la Go-

bernación y sección de Beneficencia que se encuentren actualmente, con causa justificada, fuera de sus destinos de planilla, siempre que demuestren haber hecho la presentación en la forma ordenada en el Decreto 101 de 8 de septiembre próximo pasado.

Las personas a quienes se requiere por esta disposición tendrán la ineludible obligación de presentarse en el Gobierno civil de la provincia en que actualmente tienen su residencia, indicando su filiación, tanto personal como profesional, el organismo donde actualmente desempeñan sus funciones y dejando así mismo nota de su domicilio por si sus servicios fueran aceptados.

Los Gobernadores civiles, remitirán al Gobierno general la relación de los funcionarios presentados con los informes que sobre cada uno de ellos puedan adquirir para la resolución procedente.

Comestibles finos CIPRIANO DIEZ

Especialidad en quesos y mantequillas de Boñar. Ordoño II-9. Teléfono 1249 (32)

De Ponferrada

Visita al frente

Cumplimentando un deber, pero con alto espíritu patriótico, marcharon el día 30 del pasado diciembre, con objeto de hacer entrega de envíos familiares y del Ayuntamiento de Ponferrada, a los falangistas que luchan en el frente de Asturias, el jefe de F. E. de esta circunscripción, camarada Bonifacio María Álvarez y el de Milicias, camarada Cristóbal Canalejo, acompañados de las camaradas de esta Sección Femenina Elena Gómez Bustos y Sagrario Sánchez Moro y de los falangistas Arturo Bodelón, Daniel Fernández y los conductores de los coches.

El día 31 hicieron personalmente entrega de las provisiones y prendas de abrigo que al dicho fin llevaban, y en los mismos puestos de sus posiciones, a la Falange de Riaño, a la de Portilla de la Reina y la de San Emiliano, todas pertenecientes a las milicias de Ponferrada.

Fueron momentos verdaderamente conmovedores esas entrevistas en los altos picachos de la cordillera cantábrica, cubierta su blanca caliza con el blancor de la nieve, sobre los mismos espantables abismos y donde el temple heroico de nuestros muchachos, impide, lo más cerca sobre la tierra, de los celestes luceros, el avance de las hordas marxistas del Norte.

Aunque nuestros bravos «templarios» tienen el calor de su heroico entusiasmo, no está de más, ni mucho menos, que los que aquí, en las tierras bajas, dormimos en el calor del hogar, gracias a ellos, nos preocupemos debidamente de mitigarles las inclemencias de aquellos fríos parajes, con el nuevo envío de prendas de abrigo, como pasamontañas, guantes y calcetines de lana, mantas, capotes, etc., que deben ser entregados en las oficinas locales de Falange Española, para su rapidísimo envío.

Esperamos que este ruego, cada buen ponferradino, lo convierta en inmediata e ineludible obligación.

(Servicio local de Prensa y Propaganda de F. E.)

VIGILAD TODOS el espionaje enemigo, y defened y denunciad a los traidores.

Corresponsalías

De Boñar

Llegaron los Reyes

En la mañana de hoy, los «peques» que concurren al comedor de Caridad de Falange, en número de 70, se vieron gratamente sorprendidos con la presencia de SS. MM. los Reyes de Oriente, los cuales venían bien provistos de juguetes y caramelos, y se hallaban acompañados por flechas y falangistas de ambos sexos constituyendo su Corte.

Los niños miraban con asombro tanta maravilla, y sus ojos iban de una a otra en mezcla de gozo y curiosidad, que no acababan de saciar. Bondadosamente, iban los Reyes depositando en sus manecitas sus regios presentes, que acompañaban con una caricia, asistidos por tres preciosas falangistas que, sin dar paz a sus manos, iban colmando los deseos de los pitusos.

Quienes contemplábamos la escena, quizás reíamos por fuera, prendidos en su encanto; pero a buen seguro que esta risa tenía en muchos un cierto sabor a lágrimas, y no pocos sentirían el deseo de volver a ser niños.

Fiesta simpática, que ha proporcionado unas horas de regocijo a todos, y de la que los niños guardarán duradera memoria. Y estad seguros, queridos, queridos chiquitines, de que los bondadosos Reyes tampoco se han de olvidar de vosotros, y en vuestra vida les volveréis a encontrar si, como les prometisteis, seguís sus paternales consejos, y sois buenos. Y entonces el Niño Dios os hará dichosos; y seréis hombres de provecho en la España que todos queremos.

Al terminar el reparto, hubo vivas a España, a los Reyes, al Ejército y Milicias, un recuerdo a los caídos, y se cantó el himno de Falange. Por último, desfile de todo el cortejo por las calles. Y hubo... paz y alegría.

Otra fiesta de caridad

También hoy, y como en años anteriores, la Sociedad Española de Talcos hizo fiesta de Reyes. Este año repartió prendas a los niños pobres y de sus obreros, y entregó cinco pesetas a cada padre de familia necesitado. El Sr. Gabioli, director de dicha sociedad, dió una vez más prueba de su bondad para con sus obreros, y puso de relieve la atención que presta siempre a todos estos actos de humanidad, para los que

su bolsa está abierta constantemente. Que Dios se lo premie.

Velada teatral

El día de Año Nuevo tuvo lugar en el teatro La Unión una velada, en la que elementos de Falange y Requeté pusieron en escena tres bellas obritas, que fueron calurosamente aplaudidas por el público que llenaba el local. Como todos los artistas, especialmente los diminutos, desempeñaron maravillosamente sus papeles, no hacemos de ninguno mención, y a todos ellos expresamos nuestra felicitación, que queremos comparta la directora, S. ta. Rosa Barrio, «alma máter» de todos estos actos.

Misa de campaña

El pasado domingo, día 3, se celebró una misa de campaña, al finalizar la cual fué bendecida la bandera del Requeté aquí destacado, y jurada después por estos bravos muchachos, tras una vibrante alocución del Delegado provincial. De los momentos más interesantes se obtuvieron películas, figurando en el altar banderas españolas y de las naciones amigas. La esplendidez del día dió más resalte a la fiesta, que terminó entre vivas y aclamaciones, y el desfile de la fuerzas por las calles.

6 1 1937.

Servicio Local de Prensa y Propaganda

De Laguna de Negrillos

Día del Plato único

Organizado por las Jons de esta localidad, con motivo del Año Nuevo, se celebró el día del Plato único, revistiéndolo de la importancia que merece, a cuyo fin se prestaron incondicionalmente los muchos afiliados y simpatizantes de nuestra organización, siendo la jefe de la sección femenina la encargada de todos los detalles conducentes a la celebración de dicho acto.

Al «banquete», consistente en un plato de patatas con carne, vino y su correspondiente postre, fueron invitadas las autoridades y demás milicias locales, resultando el acto, por su sencillez y camaradería, altamente simpático. Terminado, se rezaron algu-

Del Valle de Sabero

A las negruras de antes, la claridad de ahora

Polvo pegajoso y negro, semblantes agrios de odio y desprecio; camisas rojas... Los mineros.

¿Todo era antipatria? Todo lo parecía. Mas no: ellos lo sabían y luchaban sordamente contra los muchos que tenían sojuzgados (ellos los de la libertad vociferante) bajo su feudo de tiranía social y atea. Hasta que, vibrante el clarín de la lucha redentora, rugieron malhumorados y huieron como cobardes, no sin antes dejar el sello de sus odios satánicos en las casas del Dios del amor; ruinas sagradas que serán vocero viviente de sus obras, de su «cultura» y de sus «altos ideales» para muchas generaciones.

Son los hijos de esta Montaña, fieles aún a la tradición, a la fe y a la patria. No eran vuestros; les teniais secuestrados en tres letras: U. H. P.

Los números son más veraces. Un día al mes trabajan con fervoroso desprendimiento, para el Ejército y Milicias. Entregadas el mes de noviembre: 5.122 pesetas. Nuestro Sindicato, con más de 500 socios ya, sabe poner en prác-

nas oraciones por el alma de nuestros muertos en el frente, oraciones que agradecemos a la espontaneidad de la simpática señorita Emilia Ramos Sabugo.

Usó de la palabra el jefe local de ésta, haciendo la apología del acto que se celebraba y al fin humanitario que el mismo conducía, invitándonos a una fuerte unión en estos momentos solemnes en que la Patria precisa de la ayuda de los que se sientan verdaderos hijos de ella. Este acto —dice— es el medio fraternal para acercarnos más a la Patria y ante ella hacer desaparecer enconos y limar asperezas de todos los que nos debemos a España.

Esperamos en sucesivas fechas del Plato único aumente el número de comensales, para cumplir el deber que nuestra España reclama.

Fernando Villastrigo

El jefe local de P. y P.

tica los deberes patriótico del obrero.

Eran muchos los que permanecían firmes contra la tempestad. La Falange numerosa es buena muestra y su jefe, paladín de toda noble lucha en este valle, lo sabe. Lo sabe el Sr. Alcalde, a cuyo entusiasmo y entereza siempre ha respondido generoso el vecindario. Primero, rebasando las 3.000 pesetas para el Ejército y Milicias, además en especie han entregado mucho estos modestísimos labradores; luego prendas de abrigo: más de 200; las niñas de las escuelas, calcetines y calzancillos.

Más tarde, plato único y aguinaldo, recaudados con fervoroso celo patriótico por la comisión de señoras. Con blanda mano amorosa pidieron además para vosotros, nuestros falangistas de los frentes de Riaño y Lillo; aguinaldo que os llegó con el aliento cálido y bien ganado de una visita. ¡Para vosotros que holláis resplandores de nieve y lograréis resplandores de gloria.

Con el mismo ardor y la cooperación asidua de las falangistas, sigue en su afán la misma comisión hasta lograr sea realidad el «Auxilio de Invierno», ya iniciado en el comedor de Falange y atendido por las incansables falangistas. Pero llegarán a 140 los niños desamparados, menores de 12 años. Casi todos son regalo de los rojos. Es el material de guerra que dejaron en su huida: mujeres, hijos y deudas.

Muy pronto dará la caridad para todos los inocentes, hasta que la justicia alcance el perdido equilibrio entre hermanos. Justicia plena, sin estrecheces ni mezquindades, sin forcejeos que engendren nuevas luchas. ¿Ignora el que da en justicia —lo justo— que no es suyo lo que da? No a todos atañe esto. A todos, sí, la caridad; y... entendido, cristianos; aunque los días sean juro: la caridad no es pura gracia: tiene un límite, una medida en que es plena justicia, y entonces se convierte en deber santo y sagrado.

Entre estas flores de patriotismo y caridad, se complace el cronista en la más humilde. Acercaos que os perfume. La cultivaron los niños del rincón de Sotillos para los soldaditos valientes. Son unos realillos, hasta veintisiete. Quizá alguno lo dió después de pasar con un «Ave María Purísima» por nuestras puertas.

Bien hayáis los que sabéis honrar el nombre de españoles y cristianos.

El Jefe Local de Prensa y Propaganda.

“LA VASCO NAVARRA,”
 Compañía Nacional de Seguros
 Incendios : Accidentes : Responsabilidad civil e individual
 Delegado general: Raimundo R. del Valle
 Ordoño II, 7 — Teléfono 1727 — Apartado 32 — LEÓN (21)

Algunas notas sueltas del Movimiento Nacional

Los extranjeros presos en Barcelona

Toulouse.—Comunican de Barcelona que el comisario de Orden Público de la Generalidad ha facilitado una nota en la que dice que a petición del cónsul de Francia, han sido puestos en libertad los súbditos franceses que estaban en la cárcel por diversas causas; también dice dicha nota que, a petición de los cónsules de otros países, serán puestos en libertad los súbditos de las naciones que representan que se hallen detenidos.

Bruno Alonso se destapa

Valencia.—En la conferencia sostenida por Bruno Alonso con el gobierno rojo de Valencia ha hecho conocer su opinión de que sería conveniente abandonar la lucha contra las fuerzas de Franco, ya que éstas son superiores en número y valor y en armamentos. También ha indicado que la situación de Santander es insostenible, pues quienes mandan en la capital montañesa son los anarco-sindicalistas.

¿Con quién está Alba?

Paris.—La prensa francesa y alguna española ha publicado una información según la cual D. Santiago Alba figuraba como iniciador de una supuesta mediación entre las dos partes combatientes en España. Posteriormente se asegura que Alba, la misma mañana de la aparición de dicha noticia, se apresuró a telegrafiar a Salamanca manifestando su total alejamiento de tal iniciativa y reiterando al jefe del Estado su adhesión completa con el movimiento nacional.

Reunión de rabadanes

Paris.—El Ministro de la Guerra británico ha llegado a Paris en viaje de carácter particular. Aprovechó la ocasión para celebrar una entrevista con Mr. Deladier, Ministro de la Guerra francés, cuya entrevista se prolongó bastante y fué muy cordial. A ésta se concede mucha importancia y se dice que es muy probable se celebren conversaciones entre los Estados Mayores inglés y francés en fecha próxima.

Complot comunista

Stambul.—La policía turca ha descubierto un nuevo complot comunista habiendo efectuado la detención de 50 significados elementos.

Una portada edificante

El periódico madrileño *Ahora*, en su número del día 7, publica como portada una reproducción fotográfica de un manifiesto lanzado por las juventudes marxistas unificadas que dice: Madrileños, camaradas todos: Es necesario defender más que nunca a la capital de España; todos a defenderla hasta el último momento. Viva Rusia. Viva el Frente Popular.

Ahora también dice la verdad dando vivas a Rusia y a su Komintern. Es el Madrid de esta hora a través de las noticias recibidas.

Los rojos mienten cuando hablan de igualdad económica

En la Rusia Soviética, los jefes llevan una vida de lujo y pervertida mientras el pueblo debe trabajar doce horas cada día para conseguir una taza de caldo asqueroso y medio kilo de pan.

Notas de Actualidad

Servicios Técnicos de Arte de F. E.

Las colecciones particulares de Arte de Madrid

El Servicio de Información de los Servicios Técnicos de Arte de FALANGE ESPAÑOLA y en su Delegación de «Servicios Técnicos de Recogida y Devolución de Obras de Arte» da a conocer su primera nota acerca del destino que han sufrido las casas de Madrid que conservaban obras de valor artístico e histórico.

Convertidos en Cuarteles de Milicias los Palacios de Santa Coloma (Cuartel General y Prisión); Donadio, Seu de Urgel, Santa María de Silvela, Miraflores, Valdeiglesias, Ad. nero, Romana (Cuartel Socialista del Sur); Tovar, Medinaceli (parte en hospital); Foxa, Medina de las Torres, Mora, Sotomayor y Borghuetto (estos dos últimos C. N. T. exclusivamente).

En Colonia infantil, la alameda d. Osuna; el del Duque de Valencina, para «Mujeres antifascistas»; Veragua, empleados telefónicos U. G. T.; Lerma, en hospital; Villagonzalo, Comisaría del Distrito del Hospicio; Arcentales, en dependencias del Ministerio de Instrucción Pública; Ruiz Senén, empleados de Seguros U. G. T.; Linares, Juventud de Izquierda Republicana; Gil Delgado, Cheka (trasladada desde el Círculo de Bellas Artes); Larios, Parque Móvil de guardias de Asalto; March, C. N. T.; Baena, sección de Cultura y Bibliotecas; Fernán Núñez, para Milicias (en parte); Cimera, Artes Gráficas U. G. T.; Bai'en, carteros y telegrafistas U. G. T.; Giraldey, Milicias U. G. T. (en él se expuso el cadáver del comandante de Milicias socialistas De Rosa, y se organizó la manifestación); Maura (calle Miguel-Angel-Duque de), sección de guardias de Asalto; Campo Sagrado, sección de Técnicos de la Construcción de C. N. T.; Benzo (piso de casa de la calle Fuenca-rral), para Radio U. G. T. y C. N. T.; Villapadierna (calle de Goya), obreros de Transportes U. G. T.; Vega de Anzo, para la Federación Universitaria Hispano Americana; Travesedo (piso 3.º del número 12 de la calle de Lista), para la Federación de Estudiantes Antifascistas; San Carlos (calle de San Bernardino), para la F. U. E. y La Barraca; Casa Aguilar, odontólogos U. G. T.; Ballesteros (Paseo del Prado), para la Juventud Federal Republicana.

En sucesivas notas, el Ser-

vicio de Información de los Servicios Técnicos de Arte ampliará la anterior lista, así como dará publicidad a noticias en extremo importantes para el Patrimonio Nacional y Privado.

Para el Hospital de F. E. de León

Don Fedro Gago, de León, una factura de mármol por valor de 40 pesetas; D. Nicador Rodríguez, de León, 5 pesetas; D.ª María Pastrana, de Bercianos del Páramo, una muda de punto; D.ª Angeles Serrano, de Gradefes, cacharros de cocina por valor de 25 pesetas; escuela de niños de Villaquejada, 12 pesetas; escuela de niñas, de idem, 18; camarada Carbajal, Jefe Local de León, 15 botellas de Jerez y vinos finos; D. Manuel F. Ramos Escudero, 2 docenas y media de pasteles y 2 botellas de Jerez; D. Felipe Marcos, de Turcia, 2 sábanas; D. Francisco García, de Santa María, 2 docenas de huevos; señora de Escarda, de León, 1 caja de galletas.

Don Laurentino Tascón, de Gordoncillo, 2 botellas de vino; D. Carlos Cuevas, herido del Hospital, 50 pesetas; J. O. N-S. de Villamor, 125 aves y 3 conejos; idem de Riello, 15 aves; D.ª Consuelo Bardón de Vélez, 25 pesetas y 2 pollos; Bar Colón, 1 botella de coñac; Hotel «Quindós», 2 mudas completas de cama y 2 tohallas; D.ª Esther Torre, 3 docenas de huevos; Comisión de Avituallamiento, 27 cajas de mantecadas y 9 botellas de varios licores; J. O. N-S. de La Bañeza, 60 pollos y un saco de trigo.

Señor Seoanez, de La Bañeza, 2 cestas de manzanas y 1 de uvas; D.ª Carmen Sacris-

tán, de León, 3 libras de chocolate; D. Restituto Blanco, de idem, 5 kilos de azúcar, 4 libras de chocolate y 2 botellas de Jerez; D. Ramiro Fernández, de idem, 1 bidón de aceite refinado; Casa Polo, 1 hermosa anguila para 30 postres; D. Angel Román, de León, 1 anguila grande y 2 botellas de licores; don Pablo Arias «Bar Central», 1 bandeja de rasteles y 2 botellas de vino de Oporto; señor Gavioli, de León, 5 docenas de pasteles y 30 docenas de cajetillas de tabaco.

Registro civil

Se verificaron ayer, estas inscripciones:

Nacimientos.—Librada González Baltanás, hija de Luis, ferroviario; Isidoro Blanco López, hijo de Bernardo-Patrocinio, obrero.

Defunciones.—Dolores García Eroso, de 18 años; Isabel Carpintero Carrillo, de 4 meses, y Julio del Campo Portas, de 73 años.

Para Falange Española

Donativos recibidos de los pueblos que a continuación se mencionan, para Falange Española:

J. O. N-S. de Villar del Yermo: Alubias blancas, 1 saco; alubias pintas, 7; patatas, 8; trigo, 3; 1 gallina; tocino, 12 kilos; chocolate, 3 libras.

Pueblo de Villamediana: alubias blancas, 14 sacos.

Pueblo de Mansilia del Páramo: Alubias blancas y pintas, 9 sacos; tocino, 14 kilos; patatas, 1 saco.

Pueblo de Acebes del Páramo: Alubias blancas, 8 sacos.

Pueblo de Barrio de Ambasaguas: Trigo, 786 kilos; alubias pintas, 1.687 kilos.

Suscribase usted hoy mismo a PROA

RESERVADO

para

Mantequera
Leonesa

(36)

Agua Oxigenada **UQESA**
Eter Anestésico **UQESA**
Productos de Unión Química Española S. A.
FABRICA EN LEON
(59) CARRETERA DE ASTORGA, 4 Teléfono 131,3

AVISO
LA EQUITATIVA
(Fundación ROSILLO)

Grupo de Compañías de Seguros genuinamente Españolas

Pone en conocimiento de sus asegurados (en evitación de que se les irroge perjuicios), Agentes y público en general que en su deseo de colaborar al restablecimiento económico de la vida nacional, continúa cobrando sus primas y contratando nuevas operaciones de seguros en los Ramos de VIDA, INCENDIOS, ACCIDENTES Y ROBO, en sus Bancos, Oficinas auxiliares y Agencias, e invita en tanto dure su comunicación con sus Oficinas Centrales de Madrid, se sirvan pasar todas sus comunicaciones e indicar sus domicilios a su sede provisional en SAN SEBASTIAN, Plaza de Vasconia, núm. 1 (edificio de su propiedad), y a su Inspector Regional D. Manuel Hernández Oliva, en LEON, Avenida del Padre Isla, 22, 3.º derecha; pudiendo realizar los pagos debidos en el domicilio del citado Inspector o en los BANCOS HERRERO y URQUIJO VASCONGADO.

El Director general,
ROSILLO HERMANOS

De la vida leonesa

DEPORTES

Mañana domingo y en el campo de los Agustinos, se celebrará un interesante partido de fútbol, a guisa de inauguración de la temporada, en el que contendrán el *Sporting Club Leonés* y el *Camisas Azules*. La alineación de éste será: Orestes; Moreno, Paco; Curros, Lobato, Luis; Gelo, Arturo, Cepedano, Cifuentes y Villar.

Ascendidos

Han sido ascendidos al grado de capitán, los tenientes de Infantería de este Regimiento de Burgos, D. José Romero Monroset, D. Antonio Revuelta Rodríguez y don Juan Carnicero Méndez.

Enhorabuena a los nuevos capitanes.

La Asociación de Padres de Familia

CONVOCATORIA

La Asociación Católica de Padres de Familia de León, ruega a todos sus socios concurran mañana domingo diez, a las doce de la mañana, a su domicilio social, Pablo Flórez 20, para tratar asuntos de actualidad y de gran interés. Se suplica la puntual asistencia.

Huérfanos de Magisterio

Está abierto el pago de los dos trimestres últimos, los cuales para hacer efectivos tendrán que presentar recibo duplicado, para cada uno de ellos, así como la fé de vida de todos los huérfanos menores y los que estén para cumplir los 20 años, presentarán, partida de nacimiento, sin legalizar, con objeto de comprobar si les tienen sin cumplir.

Carbón decomisado

Al industrial carbonero de esta plaza, D. Nicanor Miranda, por el personal de la Inspección Municipal de Vigilancia, le han sido decomisados por falta de peso setecientos kilos de carbón.

Secretaría vacante

Por el Sr. Juez de Instrucción de este partido, ha sido suspendido de empleo y sueldo, el Secretario del Juzgado Municipal de Cimanes del Tejar.

Con este motivo, y por no contar la secretaría con un suplente, se abre un concurso para la provisión de dicha plaza.

Las instancias, han de ser dirigidas al Juzgado de 1.ª Instancia de esta capital.

Industrial multado

El Sr. Gobernador civil, ha impuesto una multa de mil pesetas, al industrial carbonero, D. Nicanor Miranda, por reincidir en la falta de peso en el carbón que expende.

La charla de Sanchiz, nuevamente aplazada

El día 12, «Los Gavilanes»

Por dificultades surgidas, debido a la imposibilidad de que el Sr. García Sanchiz, venga a León en la fecha anunciada, nuevamente ha habido necesidad de aplazar la charla que el renombrado artífice de la palabra había de pronunciar en el Teatro Principal.

Esta tendrá lugar, definitivamente, el lunes día 11.

—La función organizada por Falange, con la cooperación de valiosos elementos del Orfeón Leonés, que representarán la zarzuela «Los Gavilanes», tendrá lugar el martes día doce, a la misma hora y en el mismo teatro.

De sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar, al industrial palentino, D. Moisés Pérez García, que pasa unos días en esta capital con sus familiares.

Los establecimientos «mixtos»

El Sr. Delegado Militar del Trabajo nos envía una nota sobre la venta de artículos en domingo en los establecimientos llamados «mixtos».

En estos tendrá que fijarse carteles para saber qué artículos está prohibido vender en domingo y fuera de las horas señaladas en los demás días.

Publicaremos la nota.

Extravío

En el trayecto de la Central Obrera Nacional Sindicalista, hasta el antiguo Gobernador civil, se le extravió el título de Guardia de Seguridad a Luis Rodríguez Fernández, que ruega a la persona que lo haya encontrado, lo entregue en la Comisaría de Investigación y vigilancia.

De la Inspección Municipal

—Se interesa la presentación en esta Inspección Municipal de D.ª Benilde del Amo, para informarla de un asunto de grandísimo interés.

Soldado premiado

El Sr. Pérez Madrigal hizo un donativo de quinientas pesetas para premiar a un soldado combatiente y pobre que se haya distinguido en las operaciones. Para adjudicar tal premio, se solicitaron dos nombres de soldados que reunieran las indicadas condiciones de cada una de las Divisiones, y con los nombres facilitados se ha efectuado un sorteo, presenciado por el Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Norte, habiendo correspondido el indicado premio al soldado de la Comandancia de Artillería de Avila, Felipe Malpica Martín.

Las aguas en León

La Comisión Gestora, en la sesión última celebrada, quedó enterada de la comunicación del director del Laboratorio Municipal, dando cuenta de haber practicado con resultado favorable, el análisis de las aguas del abastecimiento de la ciudad.

Multas a vinateros

Junta Vitivinícola Provincial

Por resolución de esta Junta, de fechas 17, 18 y 19 de diciembre último, se han impuesto las siguientes sanciones:

Infracción del art. 16 del Estatuto del Vino.—Falta de la factura comercial correspondiente:

D. Francisco Canseco, de Villamañán, 697,50 pesetas; D. Fermín Pintor, de Villamañán, 280; D. Rafael Marcos Rodríguez, de Benavides de Orbigo, 210; D. Francisco Fernández Nistal, de Benavides de Orbigo, 420; D. Delfín Tascón, de Mansilla de las Mulas, 42; D. Mario Cimadevilla, de Mansilla de las Mulas, 280; D. Benjamín Castañeda, de Mansilla de las Mulas, 15; D. Ciriaco Caballero, de Gigosos de los Oteros, 15; Hijo de T. González, de La Bañeza, 20; D. César Moro, de La Bañeza, 420; D. Eduardo Santos González, de León, 95,75 pesetas.

Art. 11.—No haber hecho declaración de existencias:

D. José Rubio, de Palacios de la Valduerna, 35 pesetas; D. Ricardo García, de La Vecilla, 24,50; D. Gregorio Alvarez, de Villamañán, 55 pesetas.

Art. 9.º apartado 1.º.—Adulteración de vinos:

D. Antonio García, de León, 89,75 pesetas.

Art. 21.—No llevar Libro-Registro.

D. Victoriano Fernández, de La Magdalena, 25 pesetas; D. Rafael Oreas de La Vecilla, 525,00 pesetas; D. Paulino P. Rodilla, de A-torga, 210,00 pesetas; D. Leoncio Robles, de Boñar, 140,00 pesetas; D. Juan Ruiz, de Boñar, 105,00 pesetas.

Don Julio, ha muerto!

Esta era la exclamación más corriente ayer en las conversaciones en esta capital, sobre todo entre los que llevan en ella largos años de vida.

Y, al decir D. Julio, ya se sabía de quién se trataba: del popularísimo y patriarcal anciano D. Julio del Campo Portas, ex concejal de este Ayuntamiento.

No era el fallecido D. Julio leonés de nacimiento, sino palentino, pero había venido a León muy joven y tenía más cariño a esta tierra que muchísimos leoneses.

Se había labrado una sólida posición económica con su trabajo, elevándose desde modesta familia.

Intervino, como maestro de obras, en antiguas construcciones de la capital.

Tenía suma afición a las Bellas Artes, que cultivaba con más o menos éxito, sobre todo la escultura, que era su favorita.

Había legado a León las escuelas de la calle que lleva su nombre.

Protector entusiasta de la Asociación de Caridad era una institución entre los pobres. Pero ya es (por hoy) larga la nota para el espacio de que disponemos y terminamos con el más sentido pésame a la familia.

Art. 12. No anunciar debidamente los Alcaldes los plazos de declaraciones de existencias.

Sr. Alcalde de Boñar, 100,00 pesetas.

Art. 2.º apartado 1.º.—Vinagres:

D. José Muñoz, de Cisterna-Destrucción de la mercancía.

León, 5 de enero de 1937.—El Secretario, Luis Villanueva; V.º B.º, El ingeniero-Presidente, Urquiza.

Bar Restaurant Hollywood

TELÉFONO 1529 - LEÓN

(9)

AUTO-SALON

Garage y Talleres de

Sociedad Anónima Comercial Industrial Pallarés

Padre Isla, 19

y

Villafranca, 8

LEÓN

Garage y talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga baterías. Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.

Concesionario oficial **FORD**

(45)